

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian terhadap tiga orang partisipan, maka dapat disimpulkan bahwa perilaku dan peran tokoh masyarakat dalam pencegahan covid-19 di kelurahan Pasie Nan Tigo mendapatkan 2 tema utama. Tema tersebut diantaranya :

1. Upaya pencegahan primer

Pada penelitian ini didapatkan perilaku pencegahan covid-19 pada tokoh masyarakat dengan upaya pencegahan primer. Upaya pencegahan primer dilakukan dalam bentuk perlindungan diri diterapkan partisipan melalui pelaksanaan protokol kesehatan seperti memakai masker, menjaga jarak dan mencuci tangan.

2. Dukungan tokoh masyarakat

Pada penelitian ini didapatkan bahwa peran tokoh masyarakat dalam pencegahan covid-19 adalah pemberi dukungan. Dukungan yang di berikan tokoh masyarakat berupa dukungan informatif dan dukungan instrumental. Dukungan informatif di berikan dalam bentuk penyampaian informasi dari kelurahan maupun dari partisipan sendiri mengenai protokol kesehatan, sedangkan dukungan intrumental yang diberikan berupa pemberian bantuan dari kelurahan serta pembagian masker.

## B. Saran

### 1. Bagi Pelayanan Keperawatan

Hasil penelitian ini memberikan gambaran perilaku dan peran tokoh masyarakat dalam pencegahan covid-19. Tema-tema yang teridentifikasi dalam penelitian ini dapat menjadi dasar pelaksanaan praktik keperawatan. Selain itu pelayanan keperawatan hendaknya mampu memahami sejauh mana pengetahuan tokoh masyarakat terkait pencegahan covid-19 sehingga dapat bekerjasama antara tokoh masyarakat dengan tenaga kesehatan dalam upaya pencegahan penyebaran covid-19.

### 2. Bagi Tokoh Masyarakat Kelurahan Pasie Nan Tigo

Diharapkan tokoh masyarakat dapat berperan lebih aktif terhadap pencegahan covid-19 serta mampu bekerja sama dengan tenaga kesehatan dalam upaya pencegahan covid-19.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan dapat menjadikan hasil penelitian ini sebagai data awal untuk mengeksplorasi lebih lanjut perilaku dan peran tokoh masyarakat dalam pencegahan covid-19. Juga diharapkan agar peneliti selanjutnya dapat mengembangkan pertanyaan-pertanyaan terkait perilaku dan peran tokoh masyarakat dalam pencegahan covid-19.